

Presseinformation

PORR übernimmt Kompetenzen im Bereich Healthcare Erwerb der VAMED-Tochter VSG finalisiert

Wien, 23.12.2025 - Die PORR hat von den Wettbewerbsbehörden grünes Licht für die Übernahme der VIACAMA (vormals VAMED)-Tochter VAMED Standortentwicklung und Engineering GmbH (VSG) erhalten. Die PORR verstärkt damit ihre Kompetenzen um die ganzheitliche Planung und Realisierung von Krankenhäusern und Gesundheitseinrichtungen. Teil des Pakets sind die Minderheitsbeteiligungen an Thermen, die unter der Marke VAMED Vitality World laufen.

Der Erwerb des österreichischen Projektentwicklungsgeschäfts und der Thermenbeteiligungen von VIACAMA (vormals VAMED) durch die PORR ist in trockenen Tüchern. Die Wettbewerbsbehörden haben ihre Genehmigung erteilt. Die PORR übernimmt somit das österreichische Projektgeschäft von VIACAMA (vormals VAMED AG) mit Kompetenzen zur ganzheitlichen Planung inkl. Betriebs- und operativen Planung, Medizintechnik und Realisierung von Krankenhäusern und Gesundheitseinrichtungen. Mit ihrem Bereich „PORR Healthcare“ bietet sie nun alle Leistungen, um Gesundheitsprojekte von der Idee bis zur Eröffnung zu realisieren.

Alles unter einem Dach

PORR CEO Karl-Heinz Strauss stellt in Aussicht: „Wir können so eine Bandbreite an Kompetenzen zur Verfügung stellen, die uns einzigartig macht. Von der Betriebsorganisationsplanung und Medizintechnik bis zu Gebäudeplanung und Bau selbst.“ Die somit übernommenen Aufträge der VSG in Österreich werden in gewohnter Professionalität begleitet und umgesetzt. Dazu gehören das Bezirkskrankenhaus Reutte, das AUVA Traumazentrum Brigittenau und das AUVA - Rehabilitationszentrum Wien.

PORR stärkt Healthcare-Standbein

Mit diesem Schritt ist der Verkauf der VSG durch die ehemalige VAMED AG (heute VIACAMA), den früheren internationalen Spezialisten für die Planung, Errichtung und das Management von Gesundheitseinrichtungen, zum 31.12.2025 abgeschlossen. Die rund 150 Mitarbeitenden der VSG werden übernommen. Für die PORR bedeutet der Erwerb der VSG die weitere Stärkung ihres Healthcare-Standbeins. Strauss: „Der Healthcare-Infrastrukturmarkt bietet der PORR sehr gute Wachstumschancen in ihren Heimmärkten. Wir gehen davon aus, dass dieser Bereich in den kommenden Jahren allein schon durch die demografische Entwicklung große Bedeutung haben wird. Mit der Expertise des Bereichs „PORR Healthcare“ und den lokalen Kapazitäten und Kompetenzen der operativen Einheiten wird der Ausbau des Geschäftsfeld in unseren Heimmärkten gezielt und kompetent weiter vorangetrieben.“

Im Gesundheitsbereich hat die PORR langjährige Erfahrung. Einerseits ist sie im Bau von Gesundheitseinrichtungen international aktiv - zu den laufenden Projekten gehört etwa die Errichtung einer Mutter-Kind-Station im Krankenhaus Warschau. Andererseits ist sie über ihre Beteiligung an der Hospitals-Gruppe an insgesamt acht Kliniken und Gesundheitseinrichtungen in Österreich beteiligt. Dabei führt die PORR mehrere Kliniken in Partnerschaften mit Sozialversicherungen.

Thermengeschäft mitübernommen

Mit der VSG übernimmt PORR vorbehaltlich weiterer Zustimmungserfordernisse auch die bestehenden Minderheitsbeteiligungen an fünf österreichischen Thermenresorts und den Betrieb VAMED Vitality World, der unter anderem diese Thermen führt. Dazu gehören der AQUA DOME - Tirol Therme Längenfeld, das Spa Resort Geinberg, das Thermenresort Laa, die St. Martins Therme & Lodge in Frauenkirchen und das TAUERN SPA Zell am See - Kaprun. An der Therme Wien besteht zwar keine direkte Beteiligung, jedoch besteht für sie ebenfalls eine Betriebsführungsvereinbarung.

Fotos:



PORR CEO Karl-Heinz Strauss @ Astrid Knie

Die Presseinformation inklusive hochauflösendem Bildmaterial steht Ihnen im [PORR Newsroom](#) zum Download zur Verfügung.

Über die PORR Group

Innovationskraft für Spitzenleistungen - dafür steht die PORR seit inzwischen über 150 Jahren. Sie ist mit ca. 21.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern und einer Produktionsleistung von rund EUR 6,7 Mrd. (Geschäftsjahr 2024) eines der größten österreichischen Bauunternehmen und gehört zu den Top-Playern in Europa. Als Full-Service-Providerin bietet die PORR alle Leistungen im Hoch-, Tief- und Infrastrukturbau entlang der gesamten Wertschöpfungskette. Der Fokus liegt auf den Heimmärkten Österreich, Deutschland, Schweiz, Polen, Tschechien, Slowakei und Rumänien. In ausgewählten internationalen Projektmarkten wie in Norwegen, UK und Katar ist die PORR ebenfalls tätig. Die PORR Aktie ist im prime market Segment der Wiener Börse gelistet und Teil des österreichischen Leitindex ATX (ISIN: AT0000609607).

Weitere Infos: www.porr-group.com



Für Rückfragen kontaktieren Sie bitte:

Melanie Manner
Pressesprecherin
PORR AG
T +43 50 626 5867
comms@porr-group.com

Tamara Weixelbaum
Leitung Group Communications
PORR AG
T +43 50 626 1727
comms@porr-group.com